## Nachtigallenweg

Die Nachtigall gilt als die Sangeskönigin unserer Vogelwelt. Wer in lauer Frühlingsnacht die wundervollen Tonfolgen der kleinen, unscheinbaren Nachtigall auf sich wirken läßt, ist entzückt von der Klangschönheit ihres vielstrophigen Liedes. Ihr Gesang ist in allen Jahrhunderten von Dichtern und Sängern geschildert und besungen worden. Für das Auge ist sie schwer zu entdecken, weil ihr einfarbig braunes Gefieder eine gute Tarnung darstellt. Ihr Lieblingsaufenthalt sind alte Hecken in der Nähe von Gewässern.

Leider macht sich seit langem ein ständiger Rückgang des sangesfreudigen Vogels bemerkbar. War er noch vor wenigen Jahren in der Ortsmitte von Hövelhof zu hören, so ist er heute nur noch in der heckenreichen Wiesenlandschaft an Ems und Furlbach zu vernehmen.